

Rundbrief Dezember 2025
SOL – Förderverein für solare Energie und Lebensqualität
der Sonnensiedlung Gelsenkirchen-Bismarck e.V.



Liebe MitgliederInnen,

wie jedes Jahr in der Adventszeit ist hier der SOL-Rundbrief mit einem Rückblick auf die Tätigkeiten und Aktionen des Jahres 2025. So können auch alle wichtigen Informationen an alle Mitglieder weitergegeben werden, die auch außerhalb der Solarsiedlung dem Verein verbunden sind.

Ich möchte dieses Mal mit dem Höhepunkt des Jahres anfangen. Dies war sicherlich die Feierlichkeit „25 Jahre Solarsiedlung Gelsenkirchen-Bismarck“ im Juni 2025. Es ist uns gelungen den Anlass zu nutzen, um für uns innerhalb der Siedlung und auch für ehemalige Mitbewohnerin und Mitbewohner der Siedlung ein tolles Fest zu veranstalten. Für die aktive Organisation und Unterstützung aller Helferinnen und Helfer sei an dieser Stelle nochmals recht herzlich gedankt.

Unsere Mitgliederversammlung inklusive Wahlen des Vorstandes und der Kassenprüfer hat am 31.01.2025 stattgefunden.

Der Einladung zu GE-Putzt am 22. März 2025 sind wir wieder mit Bewohnerinnen und Bewohner aus der Siedlung gefolgt. Besten Dank an alle die daran teilgenommen haben.

Der SOL hat auch in diesem Jahr an der Mitgliederversammlung des Forum 2000 am 31. März teilgenommen. Der Verein als Mitglied im Forum 2000 durch den Vorstand vertreten.

Trotz der schlechten Wetterlage hat dieses Mal am 24. Mai 2025 die SOL-Fahrradtour für alle aus der Siedlung stattgefunden. 2024 war diese kurzfristig ausgefallen.

Der Verein hat sich erneut beim lokalen Nachhaltigkeitspreis „Klimaheld*in“ 2024 der VB Ruhr Mitte beworben. Unser aktuelles Projekt „Erneuerung der Solarlaterne“ wurde zwar nicht prämiert, aber wir wurden trotzdem mit einer Spende über 500 Euro für unsere Teilnahme und unser Engagement belohnt. Die Volksbank Ruhr-Mitte ist durch ihre Förderungen weiterhin ein wichtiger Partner in unserem gemeinsamen Streben nach einer nachhaltigen Zukunft. Wir begrüßen den Kontakt und werden die Zusammenarbeit mittels Beiträge zum Klimaschutz weiter vertiefen.

In diesem Jahr haben wir uns wieder dreimal zum SOL-Treff zusammengefunden. Der Austausch war rege und informativ. Aktuelle Themen waren unter anderem der Glasfaserausbau der Telekom für die gesamte Siedlung. Auch erfolgte der Austausch über weitere Möglichkeiten einer Erneuerung der Fotovoltaikanlagen und weitere Konzepte zur Erneuerung der Wärmeversorgung in der Siedlung.

Unsere nächste Mitgliederversammlung wird am Freitag dem 13.02.2026 um 19:00 Uhr stattfinden. Alle sind aufgefordert sich aktiv daran zu beteiligen und sind herzlich eingeladen.

Insbesondere ist darauf hinzuweisen, dass wir 2026 ein Jubiläum feiern könnten. Unser SOL besteht dann 25 Jahre. Dies ist sicherlich ein besonderer Anlass, sodass eine weitere Klärung notwendig ist, wie wir dieses für uns gestalten. Die Aktion zur Besichtigung des Bergwerk-Museums Recklinghausen konnte leider aus organisatorischen Gründen in diesem Jahr nicht stattfinden, wäre jedoch eine Möglichkeit für alle im Jahre 2026.

Die offizielle Einladung und das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung werden noch gesondert verteilt werden.

Zum Schluss wünschen wir allen Mitgliedern und deren Familien ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches und vor allem ein gesundes neues Jahr.

Mit sonnigen Grüßen
für den Vorstand

Thomas Jeromin